

106	UTBM Service communication	L'EST REPUBLICAIN	8 septembre 2022
		BELFORT	UTBM - Rénovation - Réhabilitation

## Rénovation, réhabilitation : l'UTBM se transforme

Pour l'Université technologique de Belfort-Montbéliard (UTBM), cette nouvelle année scolaire sera marquée par la poursuite des travaux de rénovation et de réhabilitation des bâtiments, entamée début 2022, notamment sur le site de Belfort. À l'occasion de la rentrée, Ghislain Montavon, le directeur de l'école d'ingénieurs, a fait le point sur les chantiers en cours ou à venir.

### ■ Belfort : le bâtiment A entre dans le XXI<sup>e</sup> siècle

« C'est bien simple : on ne garde que les dalles et les poutres. » Logé le long du boulevard Anatole-France à Belfort, le bâtiment A de l'UTBM, construit en 1964 et déjà rénové au début des années 2000, fait l'objet d'une réhabilitation complète. Un chantier de 11 millions d'euros, commencé début 2022. Salles connectées et modulables, espaces de coworking... « L'objectif est de mettre le bâtiment en adéquation avec la pédagogie du XXI<sup>e</sup> siècle », explique le directeur.

Ce chantier comporte également un volet environnemental, puisque ce bâtiment sera le premier du projet labellisé « Démonstrateur de la ville durable » sur le Techn'hom. La toiture et les brise-soleil seront entièrement recouverts de panneaux solaires pour alimenter les locaux en énergie. Deux salles de contrôle seront aussi accessibles aux étudiants en informatique et énergie pour des TP grandeur nature. Livraison du chantier prévue à l'automne 2023.



**Plusieurs chantiers vont se poursuivre cette année à l'UTBM, notamment sur le site de Belfort. Ici, le chantier de reconfiguration du Crunch Lab qui devrait s'achever à l'automne 2023.**

Photo ER/Aurélien BRETON

### ■ Crunch Factory : un tiers lieu reconfiguré

La deuxième opération phare en cours à l'UTBM concerne la Crunch Factory, le tiers lieu de l'UTBM pour soutenir l'innovation. Labellisés Manufacture de proximité, les locaux installés au cœur du bâtiment B sur le site du Techn'hom sont en pleine restructuration.

Ouvert depuis 2018, le Crunch Lab, dont nouveau tiers lieu est une émanation, permettait déjà à ses 450 adhérents, de la start-up aux grosses entreprises, de développer de nouveaux produits, du concept aux premiers prototypes. La Crunch Factory, qui devrait être livrée à l'automne 2023, devrait permettre de passer à l'étape supérieure : la production en petite et moyenne série.

### ■ Un city stade sur le site de Sevenans

Parmi les trois sites de l'UTBM, Sevenans est celui qui accueille le plus d'étudiants : 1200 contre 850 à Belfort et 350 à Montbéliard. Mais c'est le seul à ne disposer d'aucune installation sportive. Une anomalie qui devrait être réparée au printemps prochain avec la construction d'un city stade. « Ce n'est pas un gymnase, mais cela permettra aux étudiants de se dépenser. Il sera situé juste à côté de l'emprise de l'UTBM et pourra aussi servir aux habitants de la commune », explique Ghislain Montavon. Coût du projet : 240 000 €.